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Einreicher: Michael Pfahler, Birgit Bessin 
   
 
Betr.:  Anfrage zur wirtschaftlichen bzw. finanziellen Ausstattung der Frauenhäuser 

im Landkreis Teltow-Fläming 
 
 
Sachverhalt: 
 
aufgrund einer regen Diskussion in der Gemeindevertretung bitte ich um Beantwortung der 
nachfolgenden Fragen für ggf. weiterführende Anträge. 
 

1) Wieviel finanzielle Mittel stehen den Frauenhäusern in Teltow-Fläming jährlich zur 

Verfügung? 

2) Können die finanziellen Mittel durch die Einrichtungsleitung freiverfügt werden? 

3) Werden Renovierungskosten/ Sanierungskosten zusätzlich vom Kreis getragen oder 

müssen solche Aufwendungen von den Betreibern mit den zur Verfügung stehenden 

finanziellen Mitteln gestemmt werden? 

4) Wann wurde die Bausubstanz und der Brandschutz der Häuser letztmalig geprüft? 

5) Wieviel der finanziellen Mittel wurden in den letzten drei Jahren jeweils bzw. zu 

wieviel Prozent abgerufen? 

6) Gibt es aktuell einen finanziellen Mehrbedarf oder liegen Anträge auf Mehrbedarf 

vor? 

7) Wie werden die finanziellen Mittel die benötigt werden dem Landkreis gegenüber 

dargestellt? 

8) Wurden die finanziellen Mittel den steigenden Aufwendungen zum Unterhalt der 

Häuser in den vergangenen Jahren angepasst? Wann fand die letzte Überprüfung/ 

Anpassung statt? 

9) Wieviel finanzielle Unterstützung wurde aus den Gemeinden im Rahmen der 

freiwilligen Leistungen in den letzten drei Jahren geboten (bitte nach Gemeinden 

aufschlüsseln)? 

10) Welche Kosten tragen die Schutzsuchenden und in welcher Höhe? 

11) Wie hoch ist die durchschnittliche Auslastung der Häuser in den letzten drei Jahren? 

Luckenwalde, 14. September 2022 
 
 
 
Michael Pfahler Birgit Bessin 



Der Kreistag 

des Landkreises Teltow-Fläming 

 

 
  

 

 
ANFRAGE         6-4866/22-KT 
 
 
 
für die ö f f e n t l i c h e  Sitzung 
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Einreicher: Birgit Bessin 
   
 
 
Betr.:  Anfrage zu Energiepreiserhöhungen in Einrichtungen des Landkreises 
 
 
 
Sachverhalt: 
 
Aufgrund vielfacher Ursachen wie etwa der grünen Energiepolitik, des Öl- und Gasembargos 
verbunden mit dem Atom- und Kohleausstieg erklimmen die Energiepreise immer neue 
Höhen. 
 

1. Wie hoch waren die Kosten für Strom, Gas und ggf. Fernwärme jeweils in welcher 

Einrichtung des Landkreises 2021? 

2. Wie hoch werden diese jeweils 2022 voraussichtlich sein? 

3. Werden die im Haushaltsplan 2022 dafür eingestellten Mittel ausreichen? 

4. Gab bzw. gibt es seit 01.01.2022 bis dato Preiserhöhungen für Strom, Gas und ggf. 

Fernwärme, die wegen Rechtswidrigkeit zurückgenommen werden mussten? Falls ja: 

In welcher Einrichtung und um welchen Erhöhungsprozentsatz und welchen 

Erhöhungsbetrag für den Rest des Jahres 2022? 

Luckenwalde, 14. September 2022 
 
 
Birgit Bessin 
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Einreicher: Birgit Bessin 
   
 
 
Betr.:  Anfrage zu Grenzwertüberschreitungen im Abwasser wegen Mangel  

an Fällmitteln 
 
 
Sachverhalt: 
 
Aufgrund des Öl- und Gasembargos verbunden mit dem Atom- und Kohleausstieg 
erklimmen die Energiepreise immer neue Höhen. Dadurch werden Eisen- und 
Aluminiumsalze als Fällmittel für Kläranlagen knapp. In einigen Bundesländern erlauben die 
Umweltminister nun bereits die Überschreitung von Grenzwerten beim Phosphat. 
 

1. Welche Kläranlagen gibt es im Kreis? 

2. Gibt es in diesen bereits einen Mangel an Fällmitteln? 

3. Wie wird dieser kompensiert? 

4. Ist bereits eine Grenzwertüberschreitung erlaubt? Falls ja: Durch wen, für wie lange 

und unter welchen Voraussetzungen? 

5. Gab es dieses Jahr im Kreis Fälle von zu starker Algenblüte? Falls ja: Wo und wie 

lange? 

6. War ein zu hoher Phosphatgehalt der Grund? 

7. Wird die Verknappung der Fällmittel zu einer Erhöhung der Abwassergebühren 

führen? 

8. Wird eine Verknappung anderer Chemikalien zu einer Erhöhung der 

Trinkwassergebühren führen? 

9. Wird die Erhöhung der Energiepreise zu einer Erhöhung 

a) der Trinkwassergebühren und 

b) der Abwassergebühren 

führen? 
 

 
Luckenwalde, 14. September 2022 
 
Birgit Bessin 
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Einreicher: Birgit Bessin 
   
 
Betr.:  Anfrage zu Vorsorge des Landkreises für drohende Stromausfälle 
 
Sachverhalt: 
 
Aufgrund des Öl- und Gasembargos verbunden mit dem Atom- und Kohleausstieg und der 
zunehmenden Verbreitung von Elektrofahrzeugen und elektrischen Heizgeräten liegen 
längere Stromausfälle über sechs Stunden im nahenden Winter im Bereich des 
Wahrscheinlichen. Das Bundesamt für Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe (BBK) gibt 
bereits Listen zur Bevorratung von Lebensmitteln, Hausapotheken, Hygieneartikeln, 
Brandschutzmitteln, Notbeleuchtung und Ähnlichem heraus.  
 

1. Welche Vorkehrungen trifft der Landkreis in welcher Einrichtung? 

2. Welche davon sind bereits realisiert, welche nur geplant? 

3. Welche Vorkehrungen treffen die Städte und Gemeinden im Landkreis in welcher 

Einrichtung? 

4. Welche davon sind bereits realisiert, welche nur geplant? 

5. Wie werden die kreiseigenen Einrichtungen beheizt, wenn bei Stromausfall mangels 

Heizungssteuerung keine Beheizung möglich ist? 

6. Wie werden die städte- und gemeindeeigenen Einrichtungen beheizt, wenn bei 

Stromausfall mangels Heizungssteuerung keine Beheizung möglich ist? 

7. Wie viele Elektrofahrzeuge hat der Kreis im Einsatz? 

8. Wie werden diese bei längerem Stromausfall geladen? 

9. Wie werden diese bei Nichtladbarkeit im Einzelnen ersetzt? 

10. Wie viele mit Kraftstoff betriebene Stromerzeuger besitzt der Landkreis? 

11. Wie lange können Polizeireviere, Krankenhäuser, Rettungswachen und Feuerwachen 

bei Stromausfall weiterarbeiten? 

12. Ist in Müllverbrennungsanlagen bei Stromausfall eine Zwischenlagerung des 

angelieferten Mülls möglich, wenn wegen Stromausfall die Verwertung unterbrochen 

werden muss? Oder muss dann die Müllabfuhr im Kreis die Abfuhr einstellen? 

13. Wie kommuniziert der Landkreis bei einem Ausfall des Festnetzes und des 

Mobilfunknetzes? 

14. Ist der BOS-Funk bei Stromausfall weiterhin operabel? Zu welchen flächenmäßigen 

Ausfällen im BOS-Funk führt der stromausfallbedingte Ausfall von BOS-

Relaisfunkstellen? 

Luckenwalde, 14. September 2022 
Birgitt Bessin 



Der Kreistag 

des Landkreises Teltow-Fläming 

 

 
  

 

 
ANFRAGE         6-4869/22-KT 
 
 
 
für die ö f f e n t l i c h e  Sitzung 
 
Kreistag 19.09.2022 

 
 
 
Einreicher: Birgit Bessin 
   
 
 
Betr.:  Anfrage zur Betriebskosten-Explosion und Wohngeldanträge an das 

Sozialamt 
 
 
 
Sachverhalt: 
 
Mehrere Medien berichten, dass sich in den vergangenen Wochen bei vielen Behörden die 
Zahl der Wohngeld-Anträge deutlich erhöht hat und somit die Bearbeitungsdauer ansteigt.   
Viele Menschen kommen dabei auch erstmals mit dem Sozialamt in Kontakt. Daher bitte ich 
um Beantwortung der nachfolgenden Fragen:  
 

1. Wie hat sich die monatliche Zahl der Wohngeldanträge von 2012 bis dato entwickelt?  
2. Wie viele Erstanträge wurden monatlich von 2012 bis dato gestellt?  
3. Wie viele Antragsteller mussten monatlich von 2012 bis dato an das Jobcenter, 

insbesondere zur Aufstockung, verwiesen werden?  
4. Wie lange dauert die Bearbeitung eines Wohngeldantrags?  
5. Wie lange dauert die Bearbeitung eines Widerspruchs in Wohngeldsachen?  
6. Wie viele Widersprüche und wie viele Klagen sind in Wohngeldsachen derzeit offen?  
7. Bei wie vielen Menschen wird das Wohngeld nicht ausreichen, um über den Winter 

zu kommen?  
8. Wie viele Vollzeitäquivalente stehen planmäßig und wie viele tatsächlich für die 

Bearbeitung von Wohngeldsachen inkl. Klageverfahren zur Verfügung?  
9. Wie lang ist die konkrete Arbeitszeit für die Bearbeitung eines Wohngeld-Antrags? 

 
 
Luckenwalde, 14. September 2022 
 
 
Birgit Bessin  
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